



C. CASTILLO y J. SOTO

Una agenda legislativa electoral fue el concepto que rondó en varios sectores políticos, incluido el oficialismo, tras el anuncio que hizo el Presidente Gabriel Boric en el consejo de gabinete del viernes.

El mandatario dijo que se dará un impulso a la discusión de eutanasia y reafirmó el compromiso de esta administración con solucionar el problema de las deudas por estudiar en la educación superior derivadas del Crédito con Aval del Estado (CAE).

Ambas iniciativas, junto con el anuncio del proyecto de aborto, fueron enunciadas por el Presidente en la Cuenta Pública del pasado 1 de junio, pero no tuvieron la mejor recepción en sectores del oficialismo. En el Socialismo Democrático indicaron que corresponde definir qué es lo relevante, el proyecto del CAE o el *fast track* en materia de seguridad.

Ayer el Gobierno abordó la inquietud de legisladores del sector. La vocera Camila Vallejo defendió la propuesta del CAE: "Tenemos un compromiso con el país de terminar con el CAE. Esto afecta a muchas familias (...), este es un tema que está dentro de las prioridades, pero seguridad es la primera prioridad, pensiones; pero el término

Se cuestiona impulso legislativo en período de elecciones municipales:

La Moneda defiende promover CAE y eutanasia, pese a críticas oficialistas que piden foco en seguridad y economía

Ministra Vallejo indicó que la seguridad y pensiones son el interés número uno del Gobierno y su par Elizalde llamó a la responsabilidad a los legisladores y esperar que se presente el proyecto educativo.



Álvaro Elizalde, ministro Segpres.



Camila Vallejo, vocera de Gobierno.



Marcos Ilabaca, diputado PS.



Natalia Piergentili, vicepresidenta PPD.

PROYECTO CAE Ingresaría a fines de septiembre.

del CAE y encontrar una solución a los endeudados es un compromiso que el Presidente ha asumido", indicó la titular de la Segegob.

El ministro de la Segpres, Álvaro Elizalde, dijo ayer que "el proyecto del CAE fue un compromiso del Presidente de la República y yo convocaría a no criticar un proyecto cuyo contenido no es público", sostuvo el ministro, quien destacó que es un "buen proyecto". Sobre eutanasia, el ministro dijo que "cuenta con un amplio respaldo ciudadano y esperamos que este proyecto tenga una legislación rápida". Asimismo, indicó que el llamado que hace el Ejecutivo es a ser "responsables" y emitir opiniones cuando se conozca el contenido de proyectos como el del CAE.

Persisten dudas

Con todo, en parte del oficialismo insisten en marcar cuál debe ser el rumbo del Gobierno. El senador Juan Luis Castro (PS) sostuvo: "Por lejos, los temas de seguridad, salud y pensiones están por sobre el CAE en la prioridad ciudadana. Y espero que así lo manifieste el Gobierno antes de enviar a fin de mes el Pre-

supuesto 2025".

El diputado Marcos Ilabaca (PS) dijo: "Tiendo a atender que el Gobierno ponga una mirada en querer solucionar el CAE y creo que es correcto que lo haga, pero claramente las necesidades

primarias de todos los chilenos y chilenas están enfocadas en la seguridad pública y la economía. Necesitamos crecer más para dar más empleos y seguridad para todos los chilenos".

La vicepresidenta del PPD,

Natalia Piergentili, añade que "no conozco finalmente cómo es la propuesta, lo que sí creo es que no puede ser solo 'condonación', sino un plan de financiamiento para la educación superior. Lo de la condonación me

hace ruido, creo más en reprogramación a interés cero a quienes aún están en pago. Frente a recursos escasos hay varios otros énfasis sociales en los que yo pondría acento".

El diputado Juan Santana or-

ganizó un foro a mediados de esta semana con el ministro Cataldo. La iniciativa fue vista como un apoyo de sectores del PS a la propuesta luego de la distancia que personeros del partido, como la senadora Paulina Vodanovic, habían mostrado frente a la iniciativa.

El diputado Santana comentó que, a su juicio, el CAE "es prioritario, sin ninguna duda. Además de ser uno de los aspectos centrales del programa con que el Presidente Boric llegó a La Moneda, también es una deuda que significa una pesada carga a las familias, la segunda más grande después de las hipotecarias, y cuyos principales afectados son personas que ganan menos de 750 mil pesos. Se intenta ridiculizar, con una falta de empatía grosera, diciendo que esta es una política pública para privilegiados, pero de eso, nada".

Ministro Segpres dice que reforma al sistema político será "acotada" y sin cambios en elección territorial de legisladores

En el marco de la ceremonia Fraternitas por la República, organizada por la Gran Logía de Chile, el ministro Álvaro Elizalde realizó una intervención en la que se refirió a los problemas que enfrenta el sistema político chileno a nivel parlamentario. El titular de la Segpres dijo que hay cierta tendencia a la farandulización de la política y que hay proyectos políticos personales que acrecientan la atomización.

Por ello afirmó que La Moneda se encuentra en una etapa de trabajo para una reforma "acotada" al sistema político que

"se haga cargo de la atomización, pero que no va a significar una reforma al régimen político y la forma en la que se eligen los parlamentarios en lo que respecta a su representación territorial", indicó la autoridad.

El ministro añadió que "es imprescindible generar mecanismos de incentivo contra esa atomización (en el Congreso) y esa división para que finalmente generemos formas que potencien la convergencia de quienes compar- ten visiones y valores y principios en orgánicas

y no que tengamos lo que hoy día tenemos".

El jueves en el lanzamiento del libro "Pensando fuera de la Caja", la ministra Carolina Tohá indicó que la reforma al sistema político "no se va a parecer en lo más mínimo a un gran debate en que mucha gente se va a lucir. Va a ser algo en que nadie se va a lucir, por lo que vamos a aplaudir, pero que va a ser muy bueno para Chile. Es poner incentivos a la asociatividad en lugar de la fragmentación a la responsabilidad, en lugar de la irresponsabilidad como hoy día nuestro sistema tiene".